



## Primera Comisión aprueba nombramientos de 10 cónsules enviados por la Presidenta

Por Alberto Valderrábano

La Primera Comisión, que preside el senador Enrique Inzunza Cázarez y atiende de Asuntos Políticos e Internacionales, aprobó los nombramientos que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, envió en favor de 10 ciudadanas y ciudadanos como cónsules en diferentes ciudades de Estados Unidos, Brasil y Canadá.

Previo a la aprobación de los 10 dictámenes, la comisión de trabajo de la Permanente desahogó las comparecencias de las personas propuestas, con el fin de que la instancia conociera su plan de trabajo y los objetivos de su labor consular.

Rafael Eugenio Laveaga Rendón, propuesto como Cónsul General de México en Atlanta, Georgia, Estados Unidos, indicó que de ser ratificado en el cargo su eje principal será escuchar, entender y atender a la comunidad mexicana en el país vecino.

Además, se robustece la protección y asistencia consular, a través del fortalecimiento de las relaciones con las autoridades locales.

Luis Rodríguez Bucio, propuesto como Cónsul General de México en Dallas, Texas, Estados Unidos, comentó que su consigna principal es el contacto permanente y cercanía con la comunidad mexicana y “no conformarnos sólo con quienes asistan a la sede consular”.

Sobre la atención de personas detenidas y amenazadas con ser deportadas, dijo, se continuará y robustecerá la asesoría legal.

Marcos Augusto Bucio Mujica, nominado como Cónsul General de México en Nueva York, Nueva York, Estados Unidos, manifestó su compromiso por desarrollar acciones prioritarias como la expedición de documentación y atención a las comunidades mexicanas.

“También habrá que simplificar trámites, ser muy sensibles con la población, así como fomentar la relación con las autoridades locales”.

Donají Alba Arroyo, propuesta como Cónsul General de México en Raleigh, Carolina del Norte, Estados Unidos de América, afirmó que de ser ratificada implementará un programa

consular basado en el respeto, la protección y promoción de los derechos, así como la lucha por la paz y la seguridad internacional.

Además, buscará incorporar una política exterior feminista con dignidad y eficacia.

Marco Antonio Mena Rodríguez, nominado como Cónsul General de México en San Francisco, California, Estados Unidos, aseguró que de llegar al cargo su prioridad será la atención, asistencia y defensa de los derechos humanos de las y los mexicanos.

Entre sus ejes de trabajo, agregó, estarán la atención consular, la vinculación comunitaria, así como la asistencia legal.

Neftalí Said Pérez González, propuesto como Cónsul General de México en San José, California, Estados Unidos, habló sobre las prioridades a atender una vez que asumiera el cargo, como el reforzamiento de la protección consular, la ayuda cálida y la expedición de documentación pronta como primer acto de protección. “El eje principal será centrar el trabajo

Iván Roberto Sierra Medel, propuesto como Cónsul General de México en Toronto, Ontario, Canadá, pidió el voto de confianza para ayudar a la comunidad mexicana en el exterior, sobre todo a través de instrumentos como el diálogo, vinculación, servicios y protección consular.

“Buscaremos además la simplificación y agilización de trámites para connacionales en Toronto y en otras comunidades”, destacó.

Al emitir comentarios, la senadora Alejandra Barrales Magdaleno, de MC, lamentó que de los 10 nombramientos sólo se reciban dos perfiles femeninos, por lo que hizo votos para que cada vez haya más participación de mujeres en la diplomacia. Añadió que “será relevante el papel que desempeñen las y los cónsules, porque son la primera línea de defensa de los connacionales”.

La diputada Mayra Espino Suárez, del PVEM, adelantó el voto a favor de su Grupo Parlamentario para la ratificación de las y los cónsules.

Asimismo, apuntó que los programas de trabajo deben incluir el fortalecimiento de medidas de protección de las y los connacionales, porque las políticas de migración avanzan y se enfrentan grandes desafíos.